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«Не люблю давать пустых обещаний» «НЕ ЛЮБЛЮ ДАВАТЬ ПУСТЫХ
ОБЕЩАНИЙ»

— таково кредо первого секретаря Политсовета Онджика Мусаева

Первый секретарь Политического совета ДПТ, профессор Онджик
Мусаев выдвинут кандидатом в халк векиллери. Предлагаем беседу
с ним писателя Аллаяра Чуриева.

—  Онджик  Мусаевич,  хочу  прежде  всего  поздравить  вас:
выдвижение кандидатом в халк векиллери – это шаг к признанию
партии, статус, которой в последнее время возрос…
—  Действительно,  в  период  становления  Демпартия  пережила
тяжелые  моменты.  Сейчас  в  отношении  к  ней  общественности
произошли позитивные изменения.
Этому  способствовало  и  программное  выступление  Сапармурата
Атаевича Ниязова на III пленуме Политсовета. Он отметил, что
надо активнее включаться во все сферы партийной жизни. Не
подменять  функции  государственных  органов,  а  выступать  в
поддержку  их  деятельности.  Мы  не  сидим,  как  прежде  в
кабинетах. Когда наше место среди людей, тогда и их заботы, и
их думы становятся ближе и понятнее.
А что касается меня, то работы я не боюсь. Где бы ни трудился
–  в  университете,  мединституте,  Ашгабатском  доме
политпросвещения, других научно – исследовательских институтах
–  везде  придерживался  одного  принципа:  чем  больше  объем
работы, тем выше ответственность.

— По работе вы тесно связаны с Президентом. Что в нем особенно
импонирует?
— Поражает приветливость Сапармурата Атаевича. Ведь как бывает
в жизни? У тебя нет настроения, что-то не ладится в жизни или
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на работе, но когда видишь приветливую улыбку на лице другого
человека, все тревоги улетучиваются и хочется сделать что-то
хорошее.
Быть  во  главе  государства  –  задача  не  из  легких.  Миллион
человек – миллион забот. И день ото дня их становится не
меньше.  Меня  вдохновляет,  что  Президент  не  пасует  перед
трудностями, не суетится, а выбирает главные из проблем, с
честью  несет  свой  нелегкий  груз  государственной
ответственности, оставаясь при этом человеком жизнерадостным и
общительным.

— У вас одинаковое детство – вы оба росли сиротами…
— Мама умерла, когда мне было девять лет. Запомнил ее доброй и
красивой. Недавно побывал в Газанджыке. Подруги мамы, которые
еще  живы,  по-доброму  вспоминали  ее,  называя  меня  «сын
Огулдонди»
Отец  был  образованным  человеком.  Он  работал  в  комсомоле,
газете.  После  войны  много  лет  учительствовал  –  преподавал
историю. Пользовался уважением. И даже после того, как ушел на
пенсию, люди приходили к нему за советом. Помню, отец никогда
не отпускал наших гостей с пустыми руками: либо виноградом
угостит, или дыню с собой даст…
Родители – это огромная сила, это тыл, который спасает нас в
трудную минуту. И возвращаясь в своей памяти к отцу и матери,
я испытываю к ним благодарность. Единственное, о чем жалею,
хотя не на что в жизни обижаться, что не успел позаботиться об
отце… Он умер, когда я только-только встал на ноги.

— Что вы любите и чего не приемлете в жизни?
— Люблю добрых людей, скромных. Более всего не приемлю ложь.
Знаю  точно,  что  никогда  не  смогу  стать  снисходительным  к
двуличию.
«Ветка,  перегруженная  плодами,  клонится  вниз»,  —  подметили
наши предки. По-моему, очень точно. Отношения между людьми
должны быть чистыми. Тогда и работа, и общение принесут только
радость.

— Онджик Мусаевич, о чем вы говорите при встречах со своими



избирателями?
— Каждое положение моей программы соответствует Конституции,
законам Туркменистана. Ее направления вытекают из Программы
Демократической  партии,  основу  составляет  дальнейшее
всестороннее  укрепление  суверенитета  нашего  государства,
осуществляемое  под  руководством  всенародно  избранного
Президента Сапармурата Атаевича Ниязова.
На протяжении всей своей политической деятельности я отдавал
силы, знания и умение реализации прогрессивных преобразований
в Туркменистане. На мой взгляд, сегодня основу благосостояния
населения  составляет  спокойная  жизнь  и  созидательный  труд
наших  граждан,  их  стремление  совместными  самоотверженными
усилиями  быстрее  преодолеть  трудности  переходного  периода.
Потому  я  выступаю  за  сплочение  здоровых  сил  общества  в
общенациональном  движении  для  совместного  цивилизованного
решения  имеющихся  проблем,  за  объединение  Демократической
партии  Туркменистана,  Федерации  профсоюзов,  Союза  молодежи
имени  Магтымгулы,  других  общественных  объединений  и
организаций,  творческих  союзов  в  едином  русле  борьбы  за
интересы  народа.  Вижу  свою  цель  в  том,  чтобы  народ
Туркменистана – туркмены и русские, узбеки и украинцы, казахи
и армяне, представители других наций и народностей – все люди
жили  одной  дружной  семьей.  Каждый  гражданин  Туркменистана,
независимо  от  национальности,  вероисповедания,  политической
принадлежности, имеет право на достойную жизнь в нашем родном
крае, на сохранение и развитие своей самобытной национальной
культуры и языка.
Я  –  сторонник  проведения  разумных  реформ,  направленных  на
формирование  рыночной  экономике,  разгосударствление,
справедливую  приватизацию  в  отдельных  отраслях  народного
хозяйства,  активизацию  честной  предпринимательской
деятельности, интеграцию Туркменистана в мировое хозяйство на
взаимовыгодных условиях. Успех перехода к рыночным отношениям
вижу в широком вовлечении масс в этот процесс, в создании
широкой  сети  акционерных  народных  обществ  –  путь
цивилизованного перехода к рыночным отношениям. В то же время
я выступаю против спекулятивных и методов накопления капитала,



против бесконтрольного и необоснованного повышения цен.
Полностью  одобряю  политику  Президента  Туркменистана,
Председателя Демократической партии Туркменистана Сапармурата
Атаевича  Ниязова,  направленную  на  дальнейшее  улучшение
материального  положения  многодетных  семей,  инвалидов,
ветеранов войны и труда, воинов – интернационалистов, семей
погибших, матерей — одиночек, пенсионеров, студентов. Забота о
них всегда будет в центре моего внимания.
Считаю крайне необходимым в ближайшее время рассмотреть вопрос
об  увеличении  доли  национального  дохода,  направляемой  на
здравоохранение, науку, образование и культуру, на поддержку
фундаментальных  и  прикладных  исследований,  на  повышение
социального статуса работников интеллектуального труда, уровня
материальной обеспеченности интеллигенции.
За  последние  годы  в  Туркменистане  немало  сделано  для
укрепления  здоровья  людей.  Буду  выступать  за  дальнейшее
расширение  сети  и  укрепление  материальной  базы  учреждений
здравоохранения, объектов физкультуры и спорта.
Особое внимание думаю уделить разработке законодательных мер и
механизма их реализации по защите чести и достоинства граждан,
предотвращению  посягательств  на  их  здоровье  и  личное
имущество.  Выступая  за  правовую  и  социальную  защищенность
работников  административных  органов,  прежде  всего  милиции,
считаю  необходимым  введение  в  законодательном  порядке
общественного  критерия  оценки  их  деятельности.
В сотрудничестве с общественными организациями Политсовет ДПТ
и  в  дальнейшем  будет  осуществлять  реальную  заботу  о
материнстве и детстве. Выступаю за сокращение рабочего дня
женщинам, имеющим детей до 16 лет, без уменьшения их зарплаты.
За то, чтобы дать реальное право молодым семьям на льготные
кредиты для строительства индивидуального жилья. Полагаю, дети
и  подростки  должны  иметь  оплаченные  в  той  или  иной  форме
государством  спортивные  секции,  кружки,  клубы,  питание  в
учебных заведениях.
Предметом моей особой заботы в эти дни и дальнейшем станет
обеспечение нормальных условий жизни избирателей. Хорошо знаю
возможности  щахера  Ашгабат,  его  строительных  организаций  и



коммунальных  служб.  Но  приложу  все  силы  в  помощь  хякимам
шахера и Пролетарского этрапа, чтобы к новому году завершить I
и II очереди, газификации жилых массивов Казах-Аула и Нохур-
Аула. Под особый контроль (в помощь органам государственной
власти и управления) возьму завершение III очереди газификации
Казах-Аула, Нохур-Аула, улицы Тедженской и Крайней (более 30
домов),  по  улице  Крупской  –  Чехова  (10  домов),  в  колхозе
«Ленинград» (более 50 домов), по улице О. Кулиева (45 домов).
Те же планы – в отношении газификации массивов вдоль карьера
западнее  Гауданского  шоссе  (т.  н.  самострой  300  домов)  и
Берзенги-Аула в районе станции «Орбита». В общей сложности
позабочусь  о  газификации  по  Пролетарскому  этрапу  2,5  тыс.
домов. Позабочусь, чтобы была ускорена реализация комплекса
мер по улучшению электроснабжения, водоснабжения, канализации,
благоустройства, телефонизации и других коммунальных условий
жизни своих избирателей.
Словом,  на  встречах  я  говорю  о  необходимости  поддержать
политику  Президента  Туркменистана,  о  необходимости  быть
сплоченными  и  терпимыми  друг  к  другу.  Моя  цель  –  служить
своему народу честно. Потому обещаю людям только то, что мне
под силу. Пустых обещаний избиратели не услышат – это точно.

«Туркменская искра» 27.11.1992 год. Söhbetdeşlik


